

ATE Jura

Assemblée générale 2025

Le comité de l'ATE Jura a le plaisir de vous convoquer à l'Assemblée générale qui aura lieu le :

VENDREDI 28 MARS 2025 À 18H30
AUX COULEURS DU TERROIR, MONTFAUCON

ORDRE DU JOUR :

1. Accueil
2. Ouverture, participant·e-s et personnes excusées
3. Désignation des scrutatrices et scrutateurs
4. Approbation de l'ordre du jour
5. Approbation du PV de l'AG du 8 mars 2024 (disponible sur <https://www.ate.ch/sections/jura>)
6. Rapports annuels 2024
7. Finances 2024 :
 - Présentation des comptes
 - Rapport de l'organe de révision
 - Approbation des comptes 2022, 2023 et 2024 et décharge au comité
8. Élections statutaires
 - Élection du comité
 - Élection de l'organe de révision
9. Programme d'activités et projets 2025
10. Budget 2025
11. Divers

L'assemblée générale sera suivie
à 19h30 d'un moment convivial autour d'un repas

Nous vous proposons de nous retrouver à 18:08 au Pré-Petitjean et de marcher une vingtaine de minutes le long du sentier à thèmes.

Le repas est offert (avec possibilité de participation au chapeau). La participation est à annoncer auprès du comité par téléphone (078 636 03 48) ou courriel (info@ate-ju.ch) avant le 15 mars.

La soirée se terminera de telle sorte que vous puissiez rentrer avec le bus de 20:58 direction Glovelier et le train de 21:06 direction Saignelégier.

En se réjouissant de vous retrouver à cette occasion, le comité vous adresse ses cordiales salutations.

ATE Jura

P.P.
2800 Delémont
Post CH AG

Succès 2024

Vélo cargo partagé
Modération du trafic
Cours « Être et rester mobile »
Inclusion

L'ATE Jura en 2024

882 membres
30 dossiers suivis dans
l'aménagement du territoire
20 présences dans les médias
100 rencontres, collaborations
ou partenariats
2 tables rondes
6 stands

Le mot du président



Bien que l'année 2024 ait été dynamique pour notre section, la saveur toute particulière avec laquelle celle-ci s'est terminée mérite d'être soulignée. La raison est le fait que le corps électoral jurassien, par 62,63 %, se soit le plus nettement opposé, au niveau suisse, aux projets démesurés d'extension autoroutière soutenus tant par le Conseil que l'Assemblée fédérale. Cette victoire historique est non seulement le fruit d'un travail acharné tant de notre association faïtière que de nos alliés, notamment actif-traffic et les partis de gauche, mais est également un magnifique témoignage de la confiance que vous, chères et chers membres, accordez à l'ATE année après année. Une telle reconnaissance du travail fourni est, d'une part, une très grande source de joie et de motivation – preuve, s'il en fallait une, que notre vision est totalement en phase avec les défis auxquels nous devons faire face en matière de protection de l'environnement, des êtres vivants et du climat – et, d'autre part, un signal univoque adressé aux milieux politiques tant fédéraux que cantonaux quant aux mesures à adopter, à savoir le développement de transports publics abordables et attractifs et d'infrastructures cyclables confortables ainsi qu'une réduction de la place occupée par la voiture individuelle, conditions sine qua non à la garantie d'une mobilité durable et accessible à toutes et tous.

Valère Lovis

Mars 24

RENCONTRE AVEC LES ENTREPRISES POUR PARLER MOBILITÉ

Tout au long de l'année, nous avons appuyé les démarches des entreprises pour réduire le trafic individuel motorisé pendulaire. En collaboration avec le Parc du Doubs, nous sommes actifs sur la future zone d'activités du Noirmont. En outre, nous avons participé à un déjeuner vitaminé, événement organisé par la chambre de commerce et d'industrie du Jura. De belles rencontres en ont débouché !



Août 24

INAUGURATION DU PREMIER VÉLO-CARGO PARTAGÉ DANS LE JURA

En collaboration avec la commune et Joliat Cycle, la section a mis à disposition un vélo-cargo à Courtételle. Les retours sont sans équivoques:

« L'essayer, c'est l'adopter ! »

Stationné pour le moment chez Joliat Cycles, il est accessible à tous grâce à un cadenas électronique !

Août 24

COURS « ÊTRE ET RESTER MOBILE »

La section a repris l'organisation des cours « Être et rester mobile » dans le Jura. Ces 4 cours qui ont pu voir le jour à Moutier, Courroux, Delémont et Porrentruy, ont apporté des astuces aux aînés pour rester autonome dans leur mobilité.



Juin 24

L'ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉ·E·S S'EST TENUE À DELÉMONT

Cette année, la section a accueilli la cinquantaine de délégué·e·s et organisé une visite de la brasserie des Franches-Montagnes à Saignelégier. C'était l'occasion de faire voir notre belle région et la réalité des transports jurassiens grâce aux interventions de Pauline Godat, R. Borruat du Parc du Doubs et J-F. Python des CJ.



Septembre 24

VÉLOSTATION AU MARCHÉ BIO ET LIVRAISON DES COURSES

Rebelotte pour la vélostation pour cette édition 2024 ensoleillée et froide ! La centaine de courageux visiteurs cyclistes ont pu savourer un verre de jus de pomme fraîchement pressé. Quant aux utilisateurs des CJ, ils ont également reçu une petite attention « made by ATE ». Cette année, nous avons mis en place un service de livraison des commissions et de taxi jusqu'au parking, le tout en un seul trajet : très pratique avec le Longtail !



Mai 24

PREMIÈRE TABLE RONDE ORGANISÉE PAR L'ATE JURA

C'est le thème des possibilités du transport à vélo qui a été choisi pour cette 1^{ère} table ronde qui s'est terminée par un « repair café vélo » ! La 2^{ème}, quant à elle, a été dédiée aux résultats d'expériences jurassiennes en matière de mobilité durable. Nous avons eu la joie d'accueillir Camille Ory et Lucile Charmillot du projet impACT, Daniel Rieder pour le plan de mobilité de l'État ainsi que Cristian Esparis et Gérard Joliat du défi 15 jours sans voiture.



Mai 24

PREMIÈRE PRÉSENCE HORS MURS DE L'ANNÉE

Fête de la transition, slowUp, Marché Bio, foire de Porrentruy, fête de Courtételle ou baptême des nouvelles rames CJ. Ces manifestations ont été chaque fois l'occasion d'un stand avec des activités comme la découverte des vélos de transports, des concours et de belles collaborations!



JUIN 24

INITIATIVE POUR UN FONDS CLIMAT

Fort de 2000 signatures, l'initiative a été déposée à la Chancellerie d'État. Ce texte doit donner les moyens financiers pour le développement de mesures et atteindre zéro émission de CO₂ en 2040.

Septembre 24

JOURNÉE À PIED À L'ÉCOLE

Plusieurs centaines d'enfants à Develier, Alle, Bure, Porrentruy, Courtételle et Lajoux ont fêté la Journée internationale à pied à l'école et célébré le mouvement et la santé !



Novembre 24

LE NON AUX PROJETS AUTOROUTIERS EXTRÊMES EMPORTE LES VOTATIONS

La population suisse s'est clairement prononcée contre plus de béton, de trafic et de pollution ! Ainsi, la politique des transports prend un nouveau tournant et notre engagement n'en a que plus de sens !

A VOS AGENDAS !

Séances de comité :

- ▶ Le 20 mai, 18:30
- ▶ Le 26 août, 18:30
- ▶ Le 18 novembre, 18:30

Présences hors murs :

- ▶ 10 mai : Fête de la Transition
- ▶ 13-14 septembre : Marché bio
- ▶ 16 au 22 septembre : semaine de la mobilité
- ▶ 19 septembre : Journée à pied à l'école

Cours « Être et rester mobile »

▶ À l'automne

Les dates seront prochainement sur notre site !



Pour découvrir toutes les informations de la section!

Défendre des rues apaisées, inaugurer des lignes Pedibus, ou demander des aménagements : L'ATE Jura est là pour vous soutenir dans votre mobilité !

Nous profitons également de ce journal afin de vous remercier de votre soutien en faveur du développement d'une mobilité d'avenir sûre, inclusive et respectueuse des êtres vivants et de l'environnement.

POINTS FORTS 2025

La clé de voûte 2025 sera de défendre une mobilité autonome pour toutes et tous par le dialogue et la participation citoyenne, l'accès à une mobilité sobre et sûre étant un projet de l'ordre du commun.

Dans cette logique, les séances de comité sont ouvertes aux membres; vous êtes toutes et tous les bienvenus et l'équipe du comité se réjouit de vous entendre au sujet des projets qui vous tiennent à coeur !

Les projets à éclore cette année sont :

MOBILITÉ D'ENTREPRISE ET BILAN CO2

Nous allons poursuivre le travail au Noirmont avec la demande de pérenniser les bus d'entreprises et de développer les vélos en libre-service depuis la gare dans l'attente de la nouvelle halte des CJ. Ce travail se fait en collaboration avec le Parc du Doubs et le syndicat de la zone d'activités.

L'ATE a offert, lors d'un petit déjeuner avec les entreprises, un bilan CO₂ gratuit. Trois entreprises ont demandé un tel bilan.

ABRI VÉLO POUR MANIFESTATION

Le comité envisage de créer un abri vélo mobile avec le soutien de sponsors. Cet abri serait mis à disposition des manifestations et des communes selon leurs besoins.

ÉLECTIONS CANTONALES

L'ATE va établir un programme de législation dans le domaine de la mobilité. Ce programme sera présenté aux candidat·e·s, et l'ATE soutiendra ceux qui accepteront de l'appuyer. Ensuite, l'ATE organisera des rencontres et collaborera avec les élu·e·s pour amorcer un changement de paradigme dans la mobilité jurassienne.

ASSOCIATION JURACYCLES

L'ATE deviendra membre et soutiendra cette association qui vise à mettre des vélos en libre-service dans le canton du Jura.



IBAN: CH63 0078 9100 0016 2710 1
Section jurassienne ATE
Association transports et environnement
Rue de l'Hôpital 24
2800 Delémont

ATE Jura
www.ate-jura.ch
info@ate-ju.ch